

17 octobre 2023

Conférence sur les changements climatiques : « Le potluck des sciences »

Le 17 octobre dernier, une cinquantaine de personnes ont participé à une conférence portant sur les changements climatiques prononcée par M. David Huard, membre de Ouranos et collaborateur au Groupe d'experts intergouvernemental sur l'évolution du climat (GIEC). Toute la communauté universitaire était invitée à participer à cette conférence.



Mme Mélina Seymour, doctorante en sciences géographiques, a prélué cette conférence en présentant son étude comparative portant sur la perception des personnes âgées de 60 ans et plus, de la région de Québec et de la ville d'Abidjan (Côte d'Ivoire), sur l'impact des changements climatiques. Cette étude a démontré que peu importe le continent, la perception est la même dans les deux groupes de répondants : la grande majorité est inquiète pour sa santé et son bien-être.

Par la suite, M. Bernard Drouin, professeur à l'UTA, a présenté M. David Huard qui nous a exposé les causes et conséquences des changements climatiques selon différents angles d'analyses scientifiques (physique, chimie, géologie, etc.).

Il a également souligné que, contrairement à ce que l'on pourrait penser, les phénomènes sur les changements climatiques sont des phénomènes prévisibles depuis le milieu du 19^e siècle. Les études de l'époque démontraient déjà qu'il y avait une relation étroite entre la concentration de dioxyde de carbone et la température globale de la planète. De plus, les résultats de différentes approches scientifiques convergent à démontrer que les changements climatiques entraînent des conséquences graves pour la vie sur terre.

M. Huard a insisté sur le fait que beaucoup d'informations erronées circulent sur les réseaux sociaux, ce qui contribue à freiner l'acceptation publique des conséquences des changements climatiques sur la température planétaire.

Son exposé éclairant a suscité de nombreuses questions de la part des participants et a été apprécié de toutes et tous.